

## Pobreza en Argentina y América Latina

Un importante proyecto latinoamericano de investigación sobre pobreza y políticas sociales se encuentra abierto a la incorporación de graduados de la UCC.  
Por Martín A. Maldonado\*

La Universidad Católica de Córdoba (UCC) renueva día tras día su compromiso de acción directa en la lucha por la construcción de una sociedad más justa y equitativa. A las actividades de responsabilidad social universitaria y de voluntariado, que ya distinguen a nuestra institución, se suma el compromiso de generar investigaciones científicas aplicadas en materia de pobreza y políticas sociales. Con este fin, nuestra Casa de Altos Estudios se ha incorporado recientemente al proyecto de investigación Observatorio sobre Pobreza en América Latina.

Esta iniciativa forma parte de las actividades académicas que realiza, desde 2003, el Grupo de Homólogos de Pobreza de AUSJAL, la red de universidades latinoamericanas confiadas a la Compañía de Jesús<sup>1</sup>. Participan del proyecto 13 universidades jesuitas, que representan a nueve países de la región (México, Colombia, Ecuador, Venezuela, República Dominicana, Uruguay, Chile, Brasil y Argentina). El objetivo principal de la iniciativa es generar conocimiento científico genuinamente latinoamericano sobre pobreza y políticas sociales, que permita mejorar los canales de comunicación entre universidades, actores sociales y gobiernos. Se busca elaborar material con información actualizada que sirva a la toma de decisiones.

Para la consecución de este objetivo, se han dividido las actividades de investigación en tres componentes. El primero, denominado Monitor Social Latinoamericano (MSL), trabaja en la publicación de un reporte periódico que describe la coyuntura social de cada uno de los países, en nueve capítulos nacionales y un informe consolidado para América Latina; son fundamentales aquí las investigaciones descriptivas y cuantitativas. El segundo, titulado Análisis de las Políticas Sociales para la Superación de la Pobreza en América Latina (APSN), tiene características explicativas y cualitativas, ya que intenta sistematizar las lecciones derivadas del análisis del rol del Estado y de las políticas sociales para la superación de la pobreza. El tercer componente es el Desarrollo de Capacidades para el Trabajo en Red (DCTR), cuyo objetivo es consolidar una comunidad académica de investigadores y traducir el lenguaje técnico en expresiones más llanas, comprensibles por los actores sociales y por la opinión pública en general.

El director general del proyecto por la UCC es el Dr. Martín Maldonado. El trabajo tiene una duración de 42 meses y cuenta con el importante apoyo institucional y financiero de la Fundación Konrad Adenauer. A partir de marzo de 2010, la iniciativa se encontrará abierta a la incorporación de investigadores y de colaboradores voluntarios que quieran aportar su tiempo y energía a la construcción de alternativas para superar la pobreza. Los interesados en participar deben enviar sus CV o comunicarse a [sedeai@uccor.edu.ar](mailto:sedeai@uccor.edu.ar).

\*Doctor en Ciencia Política. Secretario de Desarrollo y Asuntos Internacionales de la UCC.

<sup>1</sup>La Red AUSJAL está integrada por 31 universidades jesuitas en 15 países latinoamericanos y cuenta con aproximadamente 250.000 estudiantes. Más información disponible on line en <http://www.ausjal.org>.